

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Un periódico de París «Excelsior», publica el día 23 de diciembre, como resumen gráfico de su portada, un par de fotografías curiosas; curiosas... y eloquentes.

Dicen más de bien artículos. En el primero vemos encaramados sobre un informe montón de libros a un policía y a un muchacho. Están vaciando un saco. Nuevos libros que van a aumentar el montón. A la derecha, un vigoroso y simpático anciano dirige la extraña operación que se lleva a efecto en medio de un extensísimo campo.

En el fondo, centenares de niños, formados en semicírculo, contemplan con ojos vivaces la escena.

En el segundo fotografiado, el montón de libros es una enorme hoguera. Policías cuidan del orden e impiden a los pequeños acercarse. Cooperan a que el incendio no se extinga, unos señores que llevan en el brazo izquierdo un brazalete.

¿Qué es esto? ¿Qué significan esas dos fotografías? El título y el pie que «Excelsior» ha puesto a los grabados va a descubrirnoslo:

Traducimos el título: 40.000 volúmenes han sido destruidos en Berín.

Traducamos el pie: Los malos libros quemados y quemados en el campo del Tempelhof. —La alcaldía de Neukoellen (Gran Berlín), acaba de comenzar una campaña encarnizada contra los malos libros para la juventud. Más de 40.000 de estos volúmenes perniciosos han sido quemados en presencia de los habitantes en lugar público.

Imaginamos el caso de España, donde, después del expurgo de la biblioteca de Don Quijote por el cura y el barbero de su lugar, nos han predicado, en nombre de la santa libertad, que «todos» los libros son sagrados, que es un atentado a la civilización y un retroceso a la barbarie poner freno a la libertad de pensar y de escribir, aunque de ello se deduzcan daños que a diario palpamos; aunque sea evidente que en revistas, libros y periódicos se corrompe a nuestra juventud, y se arranca del corazón de las masas toda idea de Religión, de Patria y de familia, para poder luego operar con ellas en salvo y sobre seguro. ¿Qué espavientos no hubieran hecho los profesionales del pensamiento libre, y qué protestas de indignación contra tan afrentoso acto de fe!

Y, sin embargo, eso se ha hecho en una República socialista. Así las gastan en Alemania contra la Prensa in-moral.

Y a propósito de esto, llamamos la atención del Comisario de Policía, señor Casals de Nie, sobre la pornografía que se exhibe en algunos sitios en que se dedican a la venta de folletos y periódicos que merecen sévida vigilancia por parte de las Autoridades, para que no se comercie con una mercancía tan averiada.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Giebert n. 1-1.

Teléfono 834

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

29

De Sociedad

Los que viajan

De Valladolid ha regresado el alumno de la Academia de Caballería don Juan de la Cerda.

Notas varias

En Murcia ha dado a luz un hermoso niño la bella esposa de don Pedro Puget.

Raciban nuestra enhorabuena los dichosos padres y abuela doña Dolores León.

—Ha sido nombrado segundo Vicepresidente del Consejo de Ordenación bancaria, nuestro querido amigo el presidente de la Cámara de Comercio y Junta de Obris del Puerto, Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

Enfermos

En el Algar se ha enfermado el sacerdote don Tomás Antón, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

Dios quiera mejorar las horas del enfermo.

—El Excmo. señor Comandante general de este Arsenal y su distinguida esposa, se encuentran enfermos, aunque por fortuna no de cuidado.

Madame Amelia Magdalena de Madrid

Presentará exposición de sombreros del 1 al 5 de Abril en el Gran Hotel

Imposición de Insignias

El próximo viernes a las cinco de su tarde tendrá lugar en el salón de actos de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, la solemne ceremonia de imponer las insignias de Damas enfermeras de la Cruz Roja a las señoritas ingresadas últimamente.

En tan solemne acto, representará a S. M. la Reina, la distinguida esposa de nuestro amigo el actual Alcalde don Manuel Zamora.

A la entrada y salida, del Palacio Municipal, se le tributarán por fuerzas de Infantería los honores correspondientes.

La asistencia a este acto será por invitación, para el que ya hemos recibido de la nuestra, que agradecemos.

Hidroaviones a Marruecos

Como decíamos anoche, esta mañana a las once han salido del aeródromo de Los Alcázaros, con dirección a Melilla, la escuadrilla de hidroaviones que ha de tomar parte en las próximas operaciones que sobre Alhucemas han de realizarse.

Se compone esta de cuatro aparatos, sistema Saboya, y van pilotados por los señores White, Franco, García Muñoz y Gama. Como Jefe de la escuadrilla va el señor White.

El aparato que tripulaba el señor García, sufrió averías, viéndose en la necesidad de amerizar en el puerto.

El aparato ha pasado al Arsenal, donde será arreglado, comprendiendo el vuelo enseguida el señor García.

Lleven feliz viaje los valientes aviadores y que la suerte les proteja.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen número 42
frente a la calle de Canale

Teatro Circo

Raquel Meller

En un marco exento de oropel, sin necesidad de recurrir a valiosas toilettes (salvo en los casos necesarios), sin lujos ni ostentación de joyas y pedrería, la exitosa actriz Raquel Meller triunfa!

Y triunfa porque es su arte soberano que se impone en toda la gama de sus canciones; tiernas, sencillas, ingenuas, cómicas, dramáticas y trágicas.

Es arte exquisito, su temperamento, su alma entera que pone en sus canciones todas, la flexibilidad de la adaptación de la mujer al personaje que interpreta, hizo que recorriese en triunfo por los escenarios y en el extranjero ha dado días de gloria al arte escénico español.

El público de Cartagena, culto y selecto, libre de prejuicios, ajeno a las reclamaciones, comprobó ayer cuanto decimos y el éxito de esta gentil artista, única en su género, creadora de una escuela suya personal, exclusiva, fué esplendoroso y rindió con sus aplausos pleitesía a su arte soberano.

Este era el clou del espectáculo que por iniciativa de los Californios nos sirvió Campús, pero este empresario dió a conocer un excelente programa de variedades, todo él fino y correcto y de gran variedad.

Una excelente bailarina, bella y elegante mujer que se presenta con todo lujo y riqueza: Antofita Torres.

Una pareja, *Los exploradores*, ágiles muchachos que hacen notables ejercicios acrobáticos, y unos notabilísimos clowns, Pumpoff, Emu y Thedy, este último verdaderamente notabilísimo, sembrado de gracia, que en unión de sus compañeros hizo las delicias del público que los hizo repetir infinidad de números.

Pepe Medina es un excelente monologuista, imitador, cuentista, mil cosas en una pieza, que logra deleitar al público largo rato con su finísima gracia en sus creaciones sin fatigar en su actuación, en un trabajo tan expuesto a ello: demostración palmaria de lo mucho que vale.

Hoy termina este lindo espectáculo que nos ha recreado grandemente y no terminaremos nosotros sin dirigir a Campús su Empresario un ruego de compañeros.

No deje nuestro querido amigo al público con la miel en los labios, atienda al ruego de muchos y prolongue un día la actuación de Raquel en Cartagena y en ella que nos dé a conocer «la muerte de Margarita Gautiere», esa escena de mimo-drama que en París valió a Raquel los más grandes elogios de la crítica francesa tan parca en ellos cuando de artistas españoles se trata.

Esperamos que el Director de la revista «Mundo Gráfico» nos atienda y si es así; ¡agradecidos!

J. de Galinsoga.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU OSUNA, 3

Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 847
CARTAGENA

EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan

los Almacenes de Tejidos

Isaac Gutiérrez

CARTAGENA

MURCIA

Mayor, 55

Trapería, 8, 10 y 12

Información de Marina

Varias noticias

Se expide pasaporte para Garrucha al Celador de Puerto Juan Martínez y Familia.

—Se conceden dos meses de licencia por enfermo para esta Capital, al Teniente de la Armada don Ricardo Rodríguez Arroyo.

—Se expide licencia-guía para uso de armas a favor del Coronel Médico don Ramón de Robles y Pinola.

—Debe verificar su presentación en el Estado Mayor de este Departamento, para hacerle entrega de un documento, doña Josefa Nadasos Martínez.

—Se expide pasaporte para Larache a los sargentos de Infantería de Marina Miguel Martínez Martínez y Francisco García Navarro.

—Dentro de unos días saldrá para la costa de Marruecos el Remolcador «Cartagenero».

—Se nombra al capitán de corbeta don Rafael de la Guardia y de la Vega comandante de Marina de la provincia de Alicante.

—Se dispone embarque en la Escudra de Instrucción el teniente de navío don Luciano de Extremera y Romero.

—Pasa a mandar la 4.ª compañía del tercer regimiento de Infantería de Marina el capitán don Julio Pastor Cano.

—Se concede la Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al capitán de fragata don Roberto López Barril, teniente de navío don Arturo Génova Torruella y primer Contramaestre don Juan García Campos de la dotación del transporte «Almirante Lobo».

—Se dispone la adquisición de 6 estereotipos tipo Zeiss para las cosas de los acorazados por el importe de 11.580 pesetas.

—Se concede un crédito de 74.360 pesetas para la adquisición de pólvoras con destino a los tres departamentos.

—Se dispone se denominen «Galatea» y «Minerva» los dos buques mixtos adquiridos recientemente en Italia.

—Relleva en comisión al general de brigada de Artillería de la Armada don Manuel Pando Pedrosa el coronel don Manuel Buada González.

—Se rectifica R. O. concediendo gratificación correspondiente al oficial 4.º de Archiveros don Luis Blanco Campano, en el sentido de que le corresponde percibir la de dos quinquenios y trece anualidades.

—Se anuncia concurso para proveer una vacante de auxiliar tercero de Oficinas entre los escribientes de primera, debiendo hacerse las solicitudes en un plazo de 15 días a contar desde el 24 del corriente.

—Se concede la cruz de segunda clase del Mérito Naval al farmacéutico mayor don Leopoldo López Pérez.

En 3.ª plana, originales de interés.

Información de Guerra

Varias noticias

Se fijan las bases para la convocatoria de ingreso en la Escuela Superior de Guerra, para el curso que comenzará el 15 de Septiembre próximo.

—Se concede el empleo de alférez al suboficial de complemento del Regimiento Cartagena don Francisco Martínez Doblas.

—Se destina al capitán de esta Comandancia de Artillería don Juan Guerrero Escalante al 12 regimiento de Artillería pesada.

—Viene destinado a esta Comandancia de Artillería el capitán don Pedro Macoreo y Fernández Trujillo, de la Comandancia de Ceuta.

—Se destina al teniente de Intendencia don Juan Laorden García de la Comandancia de Ingenieros y otros servicios de esta Plaza, a oficial de labores del Parque de Intendencia de Madrid.

—El s. id. D. Augusto Aguiler Crespo, del Parque de Artillería de Ceuta a la Comandancia de Ingenieros de Cartagena.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Ornate de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

SUCESOS

Cuando Juan Figueroa Sánchez sube al Castillo de la Concepción, se cree transportado a los medievales tiempos de feudalismo y tiranía, y señor en su imaginación, trata con un gesto agrio y unos modales pésimos a la pobre gente que habita en sus cuevas.

Pero como los tiempos son otros, y se abolieron los señores, tropieza con alguien que no transigió con sus acciones, como le sucedió con Leonor Carmona Segura, quien le denunció en la Comisaría por malos tratos.

El deporte del ciclismo ha costado siempre con muchos aficionados y uno de ellos quizá de los más adictos, es Bernardino Baeza Moyá a quien sus escasos medios le impedían adquirir la bicicleta anhelada, y considerando que muy bien pudiera hacerse de ella por otros medios más ilícitos, aprovechó la ocasión que un chico iba caballero en una de ellas, para arrebatársela y darse a la fuga, demostrando en la rapidez y destreza de movimientos un conocimiento del Sport. Pudo ser detenido y conducido a la Comisaría por los guardias de Seguridad 95 y 101.

Perfumería Madrileña

Mediomas.—9.

EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS